

Solidaridad Obrera

AIT

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, miércoles 16 noviembre 1932
Número 562

El discurso de Azaña en Valladolid

Las palabras del jefe del Gobierno definen una dictadura

Algo retrasado es nuestro comentario al discurso de Azaña en Valladolid, pero este retraso se debe, no a negligencia de nuestra parte, sino al deseo de leer y releer los conceptos en aquel discurso contenidos, de reflexionar, de analizarlos detenidamente antes de formular un juicio.

El discurso de Azaña en Valladolid es el parlamento de un dictador bien clasificado como tal a pesar de las protestas de legalismo que continuamente estuvo haciendo. No podemos detenernos en todos los párrafos que merecen el escabelo de la crítica, pero algunos de ellos necesitan forzosamente que se haga su disolución.

En primer lugar, debe hacerse constar que la oratoria de Azaña en este último discurso es de una calidad bastante inferior a la que ordinariamente produce. Ello se debe a que el jefe de Gobierno, al pretender hablar con claridad, no pudo preocuparse de la forma. Tanto mejor para la buena comprensión.

Habló del mañana español el jefe del Gobierno. Palabrería vana la suya, recurso del fracasado que, viéndose impotente para rendir cuentas del presente, se remite al futuro para que los actos no cometidos no puedan ser discutidos y para que los del hoy aparezcan como ensayos previos para días sucesivos. El mañana que prevé para nuestro país el señor Azaña no es ciertamente halagador. Consiste en una consolidación e intensificación del régimen actual, con todas sus tiranías convertidas en principios inderogables.

Azaña no se resigna a reconocer que está fracasado. Su declaración, que si no fuera cínica, sería necia, de que un hombre solo debe quitarse de en medio cuando su convicción íntima se lo aconseja, es digna de tenerse en cuenta. El jefe del Gobierno español es un hombre a quien ciega la soberbia y no querrá admitir que está fracasado, repudiado por el pueblo todo, ni aun cuando por las calles fueran gritando las multitudes su descontento, su odio al dictador. No. Azaña no verá jamás que el pueblo no lo quiere, que le ha hecho demasiado daño para que pueda pensar en él sin irritación.

El Gobierno de la República no ha agredido a nadie — dice el señor Azaña. ¿No? Entonces, quisieramos que nos explicara el jefe del Gobierno si no constituyen intolerables agresiones al pueblo productor las deportaciones, las prisiones gubernativas, la persecución de la Prensa, la ley de Defensa de la República, la brutal tentativa de imposición de los Jurados Mixtos, las leyes de excepción contra todos los que no aplauden la obra dictatorial del Gobierno republicano, y especialmente contra los obreros. Que explique el señor Azaña si no es agresión al pueblo la serie de tragedias que, comenzando el 14 de abril frente a la delegación de Atrasanas en Barcelona, ha registrado sangrientas hecatombes en Arnedo, en Pasajes, en Granada, en Zaragoza, en innumerables ciudades, pueblos y aldeas. El Gobierno ha sido y es el agresor del pueblo, diga la que quiera el señor Azaña.

Dijo también que los españoles son pacíficos. Si, lo son, pero precisamente porque lo son, se abusa del Poder que los hiero sin piedad, sin justicia. Son pacíficos, pero son dignos, y no están dispuestos a tolerar día tras día los indignos atropellos de que son objeto los trabajadores, de igual modo que todos cuantos no aplauden la obra de los dictadores republicanos.

No podía eludir el señor Azaña la cuestión internacional. Con todo descaro, con una franqueza rayana en el cinismo, habló de los compromisos que a España corresponden como potencia de importancia en el concierto mundial. Sus palabras fueron una continuación de todos los planes bélicos que se han forjado en la sombra y de los que a su debido tiempo hemos hecho la condenación. Azaña se presentó como Narváez en lo interior y como un Góty aventurero en lo exterior. No contento con haber provocado las escaramuzas de la guerra social en España, pretende acudir a la guerra capitalista en el extranjero.

Afirmó el jefe del Gobierno que, gracias a la República, hay un Estado en España. Cierto. Un Estado que se hace sentir con todo su peso, con todas sus lacras, con todos sus defectos y con todas sus injusticias. Precisamente porque ahora más que nunca se siente la existencia del Estado, nosotros, antilestatales, más que nunca nos vemos precisados a intensificar nuestras protestas y a prepararnos para la lucha. Existe el Estado, con sus inmundidades administrativas, con sus vicios de orden social, con su negación absoluta de la justicia. Celebramos que el señor Azaña se haya factado de ello presentándolo como obra propia.

Finalmente, declaró que el Gobierno debe poner el pie en la cerviz de sus enemigos, moviéndose siempre dentro de las normas jurídicas. Esta declaración retadora nos parece exenta de todo vicio de conciencia de los propios actos. El pie — la pata — gubernamental está, sí, en la cerviz del pueblo de los no conformes con la dictadura de Azaña, pero no dentro de los cauces jurídicos, sino al margen de ellos, en medio de la más odiosa ilegalidad que jamás haya conocido país alguno. Una Constitución apuñalada por leyes especiales, la Prensa amordazada, vendida o perseguida; la fuerza imperando sobre la razón, la impudicia derrotando al decoro. Esa es la legalidad que nos pone la pata en la cerviz.

En resumen: el discurso de Azaña en Valladolid es la confesión más palmaria de que España está sometida a la peor de las dictaduras y que se intenta prolongar indefinidamente este opróbrio. Hemos tomado nota de ello, como la ha tomado el pueblo entero, y recordaremos el dato para cuando llegue el momento de pedir cuentas.

Los trabajadores de Navalvormal invaden una finca

Y la Guardia Civil acude para desalojar la propiedad. — Los cazadores contestan a la agresión hiriendo a un guardia

Avila, 15. — Se recibieron noticias de que un numeroso grupo de vecinos de Navalvormal habían penetrado en la finca Tejadillo del término de Riofrío, propiedad del diputado a Cortes por Avila, señor Velayos, dedicándose a cazar.

Se estimaron cinco parejas de la Guardia Civil de a caballo para desalojar a los grupos de la finca. Los guardias ordenaron a los cazadores furtivos que abandonaran la finca y las armas, como así lo hicieron, ya que carecían de licencia para el uso de las mismas.

¡NO VOTEIS!

Los cazadores de votos intensifican sus campañas en estos días para llevaros hasta las urnas y haceros depositar el sufragio. También, como siempre, comienza el repugnante mercado de votos. Sed hombres conscientes y recordad todos los males del parlamentarismo: gobiernos que derrochan millones en Marruecos, que firman acuerdos internacionales, que decretan deportaciones, que llenan de obreros las cárceles, que crean legiones de guardias, que tienden a rebajar el jornal y aumentar la jornada; Ayuntamientos que compran colecciones Plandiura, que dejan impunes los escándalos como la venta de empleos. ¡Si votáis, ayudaréis a esta obra!

¡NO VOTEIS!

De la huelga minera de Asturias

¿Se dejarán nuevamente engañar los mineros? — Un movimiento sospechoso por lo extraño

Madrid, 15. — El Sindicato Minero Asturiano envió telegramas al presidente del Consejo y a los ministros de Agricultura y Obras Públicas protestando contra la actuación del Gobierno, que el Comité Ejecutivo del Sindicato minero califica con dureza.

El ministro de Obras Públicas, desde Alicante, y el de Agricultura, desde Tortosa, se pusieron al habla con el subsecretario de Obras Públicas y diputado por Asturias, señor Menéndez, pidiéndole informes detallados relacionados con la huelga. Como el señor Menéndez había celebrado conferencias con el gobernador de Oviedo, el secretario del Sindicato minero y el diputado Amador Fernández, pudo informar ampliamente a los dos ministros de la forma en que se había declarado la huelga, de la marcha que ésta llevaba y de los puntos de vista que Amador Fernández mantenía para dar solución al conflicto.

Después de estas conferencias, don Teodomiro Menéndez, celebró otras con el señor Azaña, dándole detalles que había comunicado a los ministros e indicando la conveniencia de que en el Consejo de ministros de hoy se publicase una nota explicando el criterio del Gobierno sobre la solución del conflicto y los puntos de vista que se pueden adoptar para buscar una rápida solución al conflicto social, que, por las circunstancias en que se plantea, era perjudicial para todos los elementos interesados en el mismo, es decir, obreros, patronos y Gobierno.

A juicio del señor Menéndez, y como resultado del cambio de impresiones que ha tenido con su compañero de Estado, uno de los puntos de la fórmula solucionadora podría ser la celebración de una conferencia hulle-

ra en Madrid, sin la intervención del Consejo Ordenador de la Economía Nacional, que hasta ahora era el que se ocupaba de esta cuestión, pues este organismo, por las muchas cuestiones que de él dependen, no puede dedicar a un problema y a una crisis tan apremiante y perentoria como la del carbón, todo el tiempo y toda la continuada atención que exige.

Esta conferencia debe estar integrada por elementos nuevos que pudieran ser representantes de los productores, de los obreros y de los principales consumidores de carbón y del Gobierno.

Una de las causas principales de la crisis del carbón, precisando de la gran baja del consumo, es la gran entrada de carbones ruso, polaco y alemán en España, algunos de los cuales lo están haciendo al amparo de un desenfrenado "dumping", competencia ilícita que el Gobierno debe impedir con toda energía.

Otras soluciones, como la fabricación de aglomerados, cuya baratura puede obtenerse a base de una prima o disminución de derechos arancelarios e impuestos para las brea importadas y que sean destinadas a la fabricación de aglomerados; la nacionalización de nuestros carbones depositados en Ceuta y Melilla, que al ser reexportados se considera como de procedencia extranjera para los efectos aduaneros, pudieran también ser puntos de vistas a estudiar por el Gobierno.

El Gobierno, para dar en parte solución a la crisis, ha ordenado que varios barcos vayan a los puertos de Muzel y San Juan de Nieva a cargar carbón con destino a las grandes Compañías ferroviarias. — Atlante.

El gobernador de Guinea degollado

Cuando se celebraba una fiesta en su honor

Madrid, 15. — A las nueve y media de la mañana, se recibió en la Dirección General de Marruecos un radiograma dando cuenta de haber sido asesinado el gobernador general del territorio de Guinea, don Gustavo de Sotoca, cónsul general de primera clase.

Noticias particulares posteriormente recibidas dicen que el hecho ocurrió durante la celebración de una fiesta típica indígena que se celebraba en honor de dicho cónsul, celebrada en un poblado que hace de capitalidad de la isla de Annobon. El señor Sotoca efectuaba una visita oficial a cuyo objeto había llegado de Santa Isabel de Fernando Poo.

El asesinato lo llevó a cabo un sargento de la guardia indígena colonial, comandante del puesto y del delegado del Gobierno en dicha isla, Restituto Castilla, el cual abalanzándose sobre el señor Sotoca le intró una puñalada en el cuello, degollándolo, muriendo el agredido instantáneamente. El hecho ocurrió a las nueve de la noche.

El sargento huyó, internándose en el bosque, pero se confía en poder capturarlo ya que se trata de un bosque relativamente pequeño, pues la isla de Annobon sólo tiene 18 kilómetros cuadrados y el número de habitantes es de 1,258. La población europea la componen un practicante, tres religiosos y el susodicho sargento, que es procedente de la Guardia Civil.

Se cree que el móvil que impulsó al sargento, que se encontraba embriagado, a realizar el crimen, se debe a la rigidez con que el señor Sotoca mantenía el principio de autoridad, impidiendo las extralimitaciones de sus subordinados. La colonia española confiaba mucho en la labor que el señor Sotoca venía realizando en la Guinea y en dicha

isla para moralizar la administración y atender las justas demandas de los que en aquellos territorios de España viven.

Otra versión dice que el señor Sotoca fue asesinado al desembarcar, disparándole un tiro el sargento.

El ministro de Estado al llegar al Consejo confirmó que había sido asesinado el gobernador de la Guinea señor Sotoca, diciendo que carecía de detalles que facilitaría esta tarde.

El subsecretario de la Presidencia señor Ramos, también confirmó que el gobernador de la Guinea había sido asesinado ayer noche, a las nueve, cuando realizaba una visita de inspección en la isla de Annobon. El asesinato lo cometió el sargento de la guardia colonial, Restituto Castilla, que se hizo fuerte y se internó en el bosque.

Añadió el señor Ramos que aparte esta noticia oficial tenía otro telegrama de la Transmitediterránea en el que se le dice que el gobernador general fue asesinado cuando presenciaba un baile que en su honor se celebraba en la plaza de la población.

Señaló el señor Ramos el hecho de que el señor Sotoca había de salir el día 18 para la Península en uso de licencia.

Añadió que si recibía nuevos detalles del suceso los facilitaría esta tarde en el Congreso. — Atlante.

¡Obreros todos!

LOS POLITICOS DE AYER; LOS DE HOY Y LOS DE MAÑANA SON LOS ETERNOS AVENTUREROS QUE VIVEN DEL ESFUERZO AJENO ¡NO LOS VOTEIS!

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, su sede..... Plaz. 500
Francia..... trimestre..... 7/50
América, Portugal, Filipinas, Id. 9/50
Países de la Unión Postal..... Id. 10/50
Sociedad polaca..... trimestre..... 8/50
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

AIT

REDACCION
Concepte de Gento, 236, próx. 1.^a
Teléfono número 33573
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Concepte de Gento, 241, bajos
Teléfono número 33571

Año III-Epoca VI

Barcelona, miércoles 16 noviembre 1932

Número 562

UN CONSEJO LEAL

Estamos en Cataluña en pleno período electoral. Ya estáis viendo, camaradas, cómo vuelve a representarse la farsa de siempre. Todos los días oís lo que se dicen los políticos para echarse todo unos a otros y ver de esta manera quién queda menos sucio puede así atraerse las miradas de los que estamos en condiciones de ser electores. Saben ellos que, a pesar de cuantos engaños se inventan, los individuos que componen el pueblo, la masa, instintivamente huimos de lo sucio, porque no queremos pringar-nos, y vamos hacia lo limpio, buscando lo único que pueda rimar con nuestra pureza. Porque puros son, con la pureza sublime del anónimo, los que sufren el peso de la injusticia social, los que componen las multitudinarias huestes del trabajo, aquellos que perennemente malviven si trabajan y se les condena al "pacto del hambre" cuando quieren trabajar, y la burguesía prefiere arrojarlos al paro forzoso para no mermar sus ganancias y sus capitales.

Si hasta hoy pudieron los políticos hacer pasar "gato por liebre" ante sus electores, porque éstos se empeñaron siempre en abrigar la esperanza de que lo menos sucio se tornaría puro, ya hoy les falla el "truco", pues todos y cada uno de nosotros estamos convencidos de que las promesas que nos hacen en tiempos de elecciones no son otra cosa que las luctuosas razones que siempre aduce quien trata de engañar a otro. No creáis que, porque Fulano sea personalmente, individualmente, más honorable que el candidato Zutano, y hasta, si queréis, un hombre de conducta intachable, vaya por eso a cumplir sus promesas, no. Aunque quisiera cumplirlas, no podría, pues la política no es otra cosa que el instrumento social de la burguesía, el medio de que se vale para perpetuar el mecanismo del Estado, que es, a su vez, la institución que ampara, sostiene e impone el privilegio de la burguesía contra y sobre el proletariado. Si el candidato va de buena fe, es un engañado que inconscientemente trata de engañar a los demás, a los que somos electores: haremos un bien no votándole, porque no nos habremos dejado engañar y le habremos evitado a él mismo que sufra la decepción de descubrir más tarde su engaño.

Si el candidato es consciente de su verdadero papel de político, sabe de antemano que no cumplirá, que irremisiblemente engañará; sabe muy perfectamente que arrastrando a las multitudes a que le voten habrá consumado un asqueroso "timo", pues los votantes no lo percibirán hasta después de haberse depositado la papeleta en la urna, esto es, después de haber cometido la papeleta a cambio de la "fortuna" ofrecida por el candidato, "fortuna" que la cruel realidad nos hace ver en seguida que "no existe", pues estaba formada solamente de "palabras", y las palabras el viento se las lleva... ¿Seréis, camaradas, tan inconscientes que os dejéis timar, ahora que ya veis en qué consiste el "timo"? Por esto, camaradas, quisiera que aprovecharais el consejo leal que os doy a continuación.

No votéis a nadie. No hagáis caso a ningún candidato. No fiéis en sus promesas. No confiéis en sus soluciones. Ya os he demostrado por qué todos ellos os engañarán, tanto los que creáis buenos como los que juzgáis malos: todos ellos son iguales, a pesar de llevar trajes distintos, porque todos ellos son políticos. Recuerda aquel vulgar, pero sabio, refrán que dice: "la mona, aunque se vista de seda, mona queda", y piensa, por lo mismo, que los "políticos", aunque se llamen revolucionarios, y aunque se vistan de comunistas, extremistas o de otros "ismas", son políticos y, por lo tanto, oficiales forzosos del engaño.

ACTUALIDAD

TERROR POLICIACO

Cada era gubernamental ofrece una característica determinada. La de la primera dictadura se distinguió por las mascaradas dictatoriales, en las que el dictador aparecía como un dios menor, como un híbrido de Marte y Baco, paseando su estulticia y su egotista estúpida por toda la nación.

La era de la República de trabajadores de todas clases se distingue por otra característica peor que aquélla. Por el terror policiaco, difundido por la Policía de todas categorías y uniformes. La democracia republicana, no satisfecha con las fuerzas represivas que le dejara en su testamento la Monarquía, creó la guardia de Asalto y ha procedido al aumento de los contingentes de todos los Cuerpos encargados de meter en un puño a los españoles. La característica de esta República es el terror policiaco. Por los campos y por las

La huelga general de los ebanistas y similares

El entusiasmo de los huelguistas aumenta al ver que el conflicto se mantiene con toda integridad.—Se patentiza una vez más la malicia de la camarilla patronal

Esta Junta, tomándose las mismas atribuciones de las célebres meriendas de negros, haciendo mangas y capriotes de la voluntad de los asociados que dicen representar, y poseídos de toda la maldad, contestaron al Sindicato de la Madera, a la Sección de Ebanistas, y hablando en nombre de todos, que habían llevado nuestras peticiones a los Jurados Mixtos, para entablar allí las negociaciones a que hubiera lugar.

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE BARCELONA

MITIN MONSTRUO

Como conclusión a nuestra campaña de orientación ideológica y afirmación sindical, este Comité organiza un grandioso acto, que tendrá lugar en la **PLAZA DE TOROS MONUMENTAL**, el viernes, 18, a las nueve y media de la noche.

ORADORES
Compañeros: Miguel Terrén, Arturo Parera, Buenaventura Durruti, Francisco Isgleas, Miguel González Inestal y Juan García Oliver. Presidirá Isidro Martínez por la Local. Se leerán unas cuartillas del compañero Isaac Puente, enviadas expresamente

La crisis del capitalismo

Estadísticas palmarias

Queremos tratar en este artículo la diferencia que existe entre dos naciones que tienen características bastante similares, para que se vea claramente que en España el MILLON de obreros sin trabajo es un monstruo sin insulto que por dignidad propia no debiéramos tolerar.

Empezaremos, pues, como habíamos indicado, a examinar la situación que a España le crea la falta de vías de comunicación y transportes general; que, como bien habíamos afirmado, imposibilita la producción y particularmente la agrícola.

España tiene 492,921'01 kilómetros cuadrados que, aumentados con los que tienen las Islas Baleares, 5,014, y las Canarias, 7,272'6, constituyen un total de 505,207'7 kilómetros cuadrados. Para toda esta extensión, sólo cuenta con una longitud de 70,742 kilómetros en carreteras, entre las provinciales y las del Estado, advirtiendo que en estos 70,742 kilómetros los kilómetros que están en construcción.

Así, pues, se puede observar que una nación que aproximadamente es una décima y vece menor en superficie, tiene más de la mitad de kilómetros explotados que España en su red férrea; lo cual representa tan enorme desproporción, que el lector fácilmente podrá apreciar.

Resultado: España cuenta por cada kilómetro cuadrado 0'030 de explotación férrea, mientras Bélgica, en idéntica proporción, cuenta con 0'283. ¿Se ve claramente la diferencia existente entre ambos países?

La gesta magnífica de los trabajadores de Arenys de Mar

Son expulsados los pistoleros y aceptadas las condiciones que el pueblo en masa imponía.—Vuelta al trabajo

Información directa por teléfono Arenys de Mar, 15 (siete tarde). — Se nos participa por los compañeros de esta población que han sido expulsados los pistoleros que hace algún tiempo venían provocando incidentes con su presencia y sus actitudes.

Solos, sentados cerca de la tierra recién movida y solitaria, contando escasos años, estudiantes del primer curso, en este ruidoso rincón del cementerio, meditamos un día largo rato. Pensamos y sentimos la vida y

Francisco, y que llorando de emoción nos abrazó diciendo: "Ahora ya puedo morir; no ha muerto mi hermano."

La decisión de los trabajado-